

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

JANUARI

Jués 10 de enero de 1861.

NUM. 672.

AÑO 3.º

PUNTOS DE SUSCRICION.
Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
II. de los vapores Mallorquin y Barcelones.
Refaccion de este periódico.—Cuesta *den Palet*. 7

Sale el sol á las 7 horas y 21 minutos.
Pónese á las 4 horas y 54 minutos.
Sale la luna á las 6 h. y 3 m. de la mañana.
Pónese á las 3 h. y 13 m. de la tarde.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.
Un mes, 6 reales.
Un número suelto 6 cuartos.
Anuncios cada linea 3 cuartos.

SECCION DE NOTICIAS.

ESTRANGERO.

Paris 4.º de enero.

El discurso pronunciado por el Emperador ha sido lo que se esperaba, esto es, pacífico. Lord Cowley ha hecho uso de la palabra en nombre del Cuerpo diplomático, y el Emperador ha contestado que esperaba que en el nuevo año reinaria el mayor acuerdo entre las potencias, y que de esta suerte se conservaria la paz, lo cual era su mas ferviente deseo. Al dirigirse al Senado le ha hablado de la mejora de la Constitucion, y al Cuerpo legislativo de la prosperidad de la Francia. En resumen, el Emperador se ha concretado á las mas vagas generalidades, y no se ha ocupado de ningun punto preciso de la situacion actual. No se esperaba mas. Créese que el discurso capital y de verdadera significacion será el que pronuncie al abrirse las Cámaras.

La apertura del Senado, salva nueva decision, queda señalada para el dia 22 de enero, y la del Cuerpo legislativo para los dias del 4 al 8 de febrero. Este discurso, segun la opinion general, será tanto mas importante, en cuanto será la primera vez que se le dará una respuesta. Por esto se ha escitado en gran manera la curiosidad pública.

En la recepcion oficial de hoy se ha notado mucho la ausencia de la Emperatriz. A pesar de los anuncios pacíficos del discurso imperial, no ha desaparecido todavia por completo la inquietud que inspira la próxima primavera, y en todas partes se hacen preparativos para el caso posible de ocurrir un conflicto general. Hasta en Francia se procede con actividad á la guarnicion de los cuarteles batallones, y en las filas del ejército se espera que habrá guerra dentro de poco tiempo.

No ignoro que estos vagos rumores no pueden ser bastante para formar una opinion; pero en fin, con los pequeños hechos que pueden venir en su apoyo, adquieren cierta autoridad que no es prudente desatender. Tambien he oido decir que se tenia intencion de suprimir la exoneracion del servicio militar; pero esta cuestion es demasiado grave para no esperar que se confirme de un modo mas positivo.

Las noticias de Gaeta siguen siendo contradictorias; no se puede saber absolutamente nada de positivo. Hoy se decia que la escuadra francesa, habia sido recientemente abastecida de víveres y que permanecerá decididamente en Gaeta hasta el mes de febrero. Muy largo me parece semejante periodo, y tanto mas, en cuanto es de presumir que hasta entonces no podrá Gaeta resistir á los ataques de los piemonteses. En apoyo de la noticia de que se prolongará la permanencia de la escuadra en Gaeta, háblase de la próxima salida para dicha ciudad de un oficial de ingenieros franceses, encargado de una comision militar relativa á instruir á su gobierno del estado verdadero de las obras de defensa de la plaza.

V. notará hoy que á pesar de la abundancia de materiales y de los nombramientos de toda clase que publica el *Monitor*, contiene además un boletín político. Se espera que este modo de inaugurar el año, se conservará, y que ya no veremos mas al *Monitor* guardar silencio, en tanto que toda la prensa europea se ocupa de ciertos acontecimientos. En su boletín de hoy el periódico oficial del imperio, se ocupa de la prision de Mr. Teleki, y lo hace para dar la buena noticia de que el Austria le ha puesto en libertad. Ya se esperaba este resultado; mas por esto no ha dejado menos de causar una agradable sorpresa.

El mero hecho de que el *Monitor* es el primero en ocuparse de esta gracia, bastaria para confirmar lo que tengo manifestado á V. sobre la intervencion de la Francia cerca del Austria con respecto á su conducta en el citado asunto; pero una vez mas puedo asegurar á V. este hecho, y aún precisar la fecha en que han mediado semejantes comunicaciones: se hicieron en los dias 24 y 25. El Austria ha sido bastante amable para poner en libertad al conde Teleki; pero hubiera obrado mucho mejor en no esperar las reclamaciones de la Prusia y la intervencion de la Francia, y aun hubiera sido preferible que no hubiese llegado á poner preso al conde, pues que de este hecho no obtendrá provecho alguno. En el presente caso bien puede aplicarse la expresion francesa de que el Austria ha trabajado para el Rey de Prusia, porque en efecto este es el único soberano que sacará algun provecho de la citada conducta del Austria. En cuanto á la Sajonia, difícilmente podrá consolarse con el papel poco digno que ha hecho en esta cuestion.

Háblase mucho de la próxima llegada á Paris del duque de Grammont, cuya salida de Roma se ha anunciado tantas veces, y que al fin parece próxima á realizarse.

Segun las noticias particulares que el gobierno francés ha recibido de la China, se confirma lo que tengo dicho á V. sobre el mal estado sanitario de las tropas. En el cuerpo expedicionario hay numerosos enfermos. El coronel de ingenieros Liret ha muerto de una afeccion tifóidea.

En la libreria de Fermin Didot se ha hecho nueva edicion de uno de los libros mas indispensables en una biblioteca; me refiero al *Manual de Brunet*. Ocioso es hacer el elogio de una obra que es el único diccionario bibliográfico algo completo de nuestra época. La nueva edicion ha sido aumentada por el autor con nuevas indagaciones que le dan mayor valor.

—En Haiti se ha descubierto una nueva conspiracion contra la vida del presidente Gellard. Presos los conjuradores en el momento de poner en ejecucion su proyectó, hicieron amplias confesiones. Tres de los principales autores de la conspiracion, habian sido fusilados, y deportados los restantes. Aparte de esto, se dice, que aquella negra república se encuentra en estado muy próximo á la ruina.

—Cartas fechadas en China el 10 de noviembre anuncian que las escuadras aliadas debian permanecer en el golfo de Peiho y y fortificar la posición de Talkou hasta la completa ejecucion del tratado.

—Tenemos noticias de Méjico del 28 de noviembre y de Veracruz del 7 de diciembre. No se puede dar crédito á la mitad de lo que se dice de aquel desdichado país, porque viene siempre desfigurado en un sentido u otro generalmente en el *liberalismo*, que es el color que toma al pasar por los Estados Unidos. Preténdese que las tropas llamadas liberales estaban ya al frente de Méjico, y que el cuerpo diplomático aconsejaba á Miramon que capitulase.

—Después de dos ó tres dias de tiempo sereno y bonancible, volvieron á descender las lluvias en Portugal, y el domingo último estaban inundados muchos campos y algunos pueblos. Los ganados han experimentado muchas pérdidas. Cerca de Coimbra se ahogó un soldado y otras personas estuvieron en peligro de perecer en las aguas. En todas partes se buscaban barquichuelos y balsas para salvar á las localidades incomunicadas por la inundacion. Las pérdidas, sobre todo para la agricultura, deben ser considerables.

—Dias pasados se dió el grito de socorro en una casa de la calle de Villed Eweque en Paris. Los vecinos subieron al piso quinto y hallaron á una pobre señorita llamada Adriana tendida en el suelo y envuelta en el fuego prendido á sus vestidos. Tenia graves heridas en los brazos, en las piernas y en el pecho. Cuando volvió en sí declaró que estando sentada á la chimenea se le prendieron los vestidos y las llamas la hicieron caer sofocada. Se duda poder salvarla.

—Las inundaciones causaban el 26 grandes desastres en Cerdeña. El rio Birso se habia desbordado, devastando las cercanias de Oristano. Las victimas eran muchas.

—Han empezado las obras de reparacion en el célebre monstruoso vapor *Le Great Eastern*. Se espera que esté en disposicion de hacerse á la mar en todo el mes de enero próximo.

—En la Academia de Ciencias de Francia se leyó una carta del P. Secchi, en contestacion á las observaciones de Mr. Plantamour, espuestas á la Academia en sesion previa, referentes al eclipse del 18 de julio. El P. Secchi renuncia á toda intencion de duda sobre la exactitud de las observaciones de Mr. Plantamour sobre el eclipse, y manifiesta el hecho singular de que aunque estuvo observando el eclipse con la mayor atencion, no vió la nube que se despegó del disco del sol, lo cual forma el objeto de la controversia, y que solamente la habia descrito sacada de la fotografia: de esto resulta que la fotografia revela la existencia de objetos que se escapan al ojo del observador. El P. Secchi vió efectivamente una nube, pero esta estaba en el lado opuesto del disco. De consiguiente llama la atencion de los hombres científicos para que

espliquen la discrepancia entre las actuales observaciones y las impresiones fotográficas.

—El conde Ladislao Telesi ha sido puesto en libertad, despues de hacerse personalmente al emperador la promesa de que en lo sucesivo se conducirá como un súbdito fiel.

NACIONAL.

INUNDACIONES.—Seguimos recibiendo tris-
tísimas noticias de los estragos causados por
las grandes lluvias y desbordamiento de los
rios.

De Soria nos escriben entre otras cosas lo si-
guiente con fecha del 27:

«Conforme anunciaba á Vds. en mi comu-
nicacion de 24 del actual, varió la tempera-
tura, suavizandose en términos que la gran ne-
vada de los días anteriores se ha desecho com-
pletamente. Tan repentino deshielo ha pro-
ducido, como era natural, la mayor de cuan-
tas crecidas se han visto en el rio Duero,
y de todos los riachuelos que vienen á de-
positar en él sus aguas. Colocada esta ciudad
llamado del Puente tiene que temer una inun-
dacion, que en parte la ha sufrido en la noche
última, viéndose sorprendidos sus moradores
por la corriente, y teniendo que salvarse por
las ventanas

Era imponente el aspecto que el Duero pre-
sentaba. Continuamente arrastraba ganados,
caballerías, muebles y efectos de casa, made-
ras y restos de edificios. Hasta ahora son po-
cas las noticias que se tienen de los pueblos,
pero á juzgar por lo que llevo dicho, deben
haber sufrido terriblemente.

En esta ciudad se ha llevado la corriente el
molino llamado de Arriba. Como á las dos de
la madrugada, las aguas, que venian haciendo
grande empuje sobre el edificio, lo desploma-
ron, arrastrando sus materiales y cuanto dentro
contenia. Tambien han destruido la caldera y
almacen de la maquinaria del lavadero de la-
nas. Cuantas propiedades existen en la ribera
del rio, todas han sufrido mucho, ya quedando
destruidas sus paredes, ya siendo completamen-
te inundadas.

En la carretera de Navarra han sido de con-
sideracion los destrozos causados por las aguas,
que han arrastrado piedras y encinas de los
montes.

Donde son grandes las averías es en la car-
retera para esa corte. Entre otras se ha hun-
dido la mitad de un puente en las inmedia-
ciones de Lúbia. Tambien se dice que del
puente de Almazan se ha llevado un arco.

Estamos incomunicados con esa corte. La
diligencia que salió ayer de esta ciudad, ha
vuelto esta noche con todos sus viajeros, que
han preferido detenerse en esta ciudad mientras
dura este terrible temporal.»

—De Peñafiel (Valladolid) dicen:

«El rio Duraton nos dicen, creciendo hor-
rorosamente, como jamás lo han visto los na-
cidos, aisló en un momento la villa. Llévose
el puente que divide á esta del arrabal, y el
que estaba situado en la carretera de Aragon,
periciendo varias personas. Han sido destrui-
das muchas casetas, pesqueras, paneras, mo-
linos y corrales, llevándose las aguas multi-
tud de efectos de bastante valor. Las bode-
gas han sido tambien inundadas, y lo pro-
pio ha sucedido á las habitaciones bajas de
toda una acera de casas que tenian vista al
rio, y las fabricas de curtidos de la pobla-
cion. No hay actualmente comunicacion posible
con Valladolid.»

El Norte de Castilla dá estas noticias sob-
re las inundaciones y riadas de aquellas com-
arcas.

«El día 24 recibió el señor gobernador
de esta provincia un parte del alcalde de
Viana, en que le manifestaba serios temores
de que las aguas produjeran algun conflicto
en la poblacion. La autoridad superior, con
el mayor celo y oportunidad tomó eficaces
medidas, y mandó á Viana un arquitecto
y otras personas facultativas, para que en

caso necesario prestaran al vecindario los au-
silios que pudiera necesitar. Afortunadamen-
te los estragos fueron menores de lo que se
pensaba.»

«Tenemos ya noticias directas de la inun-
dacion de Medina del Campo. El rio Zapar-
diel, que la atraviesa, salió de su cauce el
día 24, estendiéndose por varias calles de la
poblacion. El vecindario se aperció oportu-
namente del peligro; y aun que quedaron
completamente aisladas manzanas enteras de
casas, fueron prontamente desalojadas, y se
podieron sacar de ellas todos los muebles y
efectos de mayor interés. Gracias á esto, y
á la prevision de la municipalidad, no ha
habido desgracia alguna personal.»

«Con la crecida del Esgueba coincidía la
del rio Pisuerga, que presentó todo el día
de antes de ayer, hasta las altas horas de
la noche, el aspecto de un lago.»

«Nos dicen de Rabano, partido de Peñafiel,
que el rio Duraton ha causado tambien al-
gunos estragos en aquel pueblo. Se ha lleva-
do un puente de madera; ha inundado la po-
blacion y ha derribado algunos palomares,
cuadras, pajares y corrales. Tambien se inun-
daron algunas casas, y fue preciso sacar in-
mediatamente de ellas las personas, ganados y
todos los efectos que pudieron salvarse. Sin
las buenas disposiciones de todos los veci-
nos hubiera habido que lamentar algunas des-
gracias personales.»

«Ayer á medio día se temia en Renedo,
partido de Valladolid, una fuerte inundacion,
ante cuyo peligro estaba inquieto y asustado
el vecindario. El rio Esgueba crecia cada
vez mas, y era su aspecto alarmante. El al-
calde de Renedo dió aviso al señor gober-
nador y al alcalde de esta ciudad para que
estuvieran prevenidos, por lo mismo que, co-
mo saben nuestros suscritores, dicho rio es
el mismo que ya encauzado y cubierto cru-
za esta capital.»

El ferro-carril desde Sañchidrian á Burgos
esta ininterceptado por muchas partes, y los es-
tragos causados en la via son de bastante conside-
racion.

EL CORREO.

La abundancia de original con que nos
hemos encontrado en los días anteriores
no nos ha permitido hasta hoy trasladar
á las columnas de nuestro periódico el ter-
cer artículo que ha publicado *El Mallorquin*
sobre la utilísima institucion de las
Hermanas del Amparo. Cuantos han te-
nido ocasion de observar los buenos ser-
vicios que ya prestan en la capital esas
virtuosas mugeres y la inteligencia con
que ha sido organizada una hermandad
completamente nueva y llamada á der-
ramar tan importantes beneficios entre las
clases menesterosas, no podrán menos de
aplaudir el interés con que nuestro cóle-
ga procura propagar entre el público el
conocimiento de la mejora que acabamos
de adquirir y aumentar si cabe el justo
aprecio con que Palma toda la mira. Tra-
tado este asunto por *El Mallorquin* con
un perfecto y minucioso conocimiento de
la índole y circunstancias de esa benefi-
ca institucion, nos limitamos ahora á co-
piar su artículo como lo hemos hecho
con los que anteriormente ha publicado.

LAS HERMANAS DEL AMPARO.

III.

No en vano hemos dedicado á esta institu-
cion benéfica nuestros desaliñados escritos;
nunca como ahora hemos tenido la satisfaccion
de ver atendidas nuestras justas indicaciones.

Gracias al celo paternal de la primera autori-
dad superior civil de la provincia han sido
secundados del tal modo los deseos que so-
bre este importante asunto tenemos espuestos,
que no solo se han visto en parte satisfechos,
sino que han escedido por de pronto á las
fundadas esperanzas que de ello habiamos po-
dido concebir. Y en efecto: la primera, la mas
acertada y trascendental medida que creemos
ha podido tomarse ha sido el nombramiento
que del Sr. D. Sebastian Gili Pro. ha hecho
la citada autoridad, para director de los es-
tablecimientos provinciales de Beneficencia de
Palma; nombramiento que no podrá ménos de
aplaudir la poblacion toda, si se atiende á que
este digno eclesiástico ha sido el fundador de
la naciente institucion del Amparo, y que de
este modo se le ha proporcionado un medio fá-
cil para favorecer los planes que tan acerta-
damente se propusiera. Dado pues el primer
paso, de esperar era que á este se seguirian
otros que vendrian á dar el mas feliz resultado
y así vemos con satisfaccion haber sucedido
ya. A las Hermanas del Amparo ha sido con-
fiado esclusivamente el cuidado del departa-
mento de mugeres enfermas del Santo Hos-
pital general de Palma, cuyo acto de entrega
tuvo lugar en la noche del 31 de diciembre
último por mandato espreso del Sr. Goberna-
dor civil en persona, que al efecto se habia
constituido de antemano en dicho piadoso es-
tablecimiento. No nos detendremos á enumerar
todas las ventajas que de tan acertada medida
resultarán en beneficio de la humanidad, pues-
to que por sí solas se manifiestan ya, pero si
diremos que las infelices mugeres enfermas á
las cuales sea preciso solicitar allí un albergue,
no echarán de menos en adelante los cuida-
dos y afectos que hasta ahora solo habian si-
do patrimonio esclusivo del hogar doméstico;
porque la caridad siempre industriosa de la
Hermana del Amparo sabe estudiar no solo
cuanto es necesario para consolar al paciente
en sus aflicciones, sino tambien aquella dili-
gencia y celo incansables que engendra el amor
mas puro, y que sabe hermanar el deber con
el cariño, la prudencia con la mas infatigable
solicitud. ¿Qué cambio tan notable habrá ocur-
rido en dicho departamento desde que está á car-
go de las hermanas! Si nos acercáramos por un so-
lo momento á aquellas pobres enfermas, ¿cuántas
virtudes no nos referirian de las jóvenes don-
cellas que están á su servicio! Trece son y
no mas las que por el presente han sido des-
tinadas al Hospital, pero ¡qué vida tan la-
boriosa! En pié desde las primeras horas de
la madrugada hasta las diez de la noche, sin
contar las que permanecen en vela todo lo
restante de ella, no permitiéndose un solo mo-
mento de desahogo, como no sea para tomar
el indispensable alimento, y rivalizando siempre
entre sí para auxiliar y contentar por todos
los medios imaginables á sus queridas pacientes.
—Y ya que de esto hablamos séanos lícito re-
ferir brevemente un tierno episodio ocurrido en
uno de estos días: preguntada una de las en-
fermas acerca del nuevo servicio, contestó lle-
na de gozo estas ó parecidas palabras: «Es un
paraíso este recinto desde que tenemos las
hermanas: son tan sumamente atentas, tan
cuidadas, tan sinceramente amables con
nosotras, observan un silencio tan riguroso
por no causarnos la mas mínima molestia,
que no parecen sino otros tantos ángeles des-
cendidos del cielo espresamente para llevar
la felicidad á esta mansion de dolor. A la
menor insinuacion que las dirijamos, impro-
visamente aparece rodeado de ellas nuestro
lecho, y con aquella gracia y desembarazo
que solo sabe producir la caridad, quedan
satisfechos inmediatamente todos nuestros de-
seos.» Escusamos todo comentario á tan elo-
cuente apologia, seguros de que su misma lec-
tura es el mas sublime que pudiera ocur-
rirnos.—Hasta ahora pues, solo en teoría, di-
gámoslo así, podia persuadirse la utilidad de
esta institucion; pero desde que empieza á ser
una verdad su planteacion, desde que se hace

ya pública la práctica de ella, la cual por un largo trascurso de tiempo ha tenido que circunscribirse al reducido establecimiento de la Inclusa, en donde solo inocentes criaturas faltas aun de razon eran casi las únicas que podían dar testimonio de esta verdad, desde ahora solamente, repetimos, podrá apreciarse debidamente el valor que encierran en sí servicios de tal naturaleza. Una de las cosas que más debe complacernos actualmente es el ver la rapidez con que crece y se consolida esta institución, y el gran número de doncellas que suspiran por vestir su humilde hábito. Diez de ellas han obtenido su ingreso en la misma en solo el trascurso de quince días, y es indudable que continuará rápidamente el aumento, si, como es de suponer, se proporcionan los medios que indicamos en nuestro anterior artículo, esto es, recursos para el sostenimiento del instituto y una casa matriz ó de noviciado, desde donde pudiérase ocurrir á todas las necesidades que reclama con barto sentimiento de las hermanas, se ve en la imprescindible necesidad de no poder complacer, porque son muchos los pedidos y el personal insuficiente, relativamente insignificante. Sin contar pues, con dichos requisitos, se hace totalmente imposible su desarrollo en grande escala como generalmente se desea. En esta parte nos hacemos un deber en insistir, porque, como se echa de ver, es lo único que falta para pasar adelante en tan santa empresa, si bien podremos tal vez esperar todo de la decidida protección que la ha dispensado y sigue dispensándola el M. I. Sr. Gobernador civil Sr. Cueto, que tan sabiamente acaba de encargarnos el departamento de mujeres citado. Con el desarrollo de esta institución todos los vecinos en general, y los pobres é infelices braceros, podrían participar de sus servicios, puesto que á ellos mas que á nadie es á quienes con mas justicia se debe proporcionar este verdadero consuelo en la tribulación. Nadie ignora las infinitas privaciones que sufre el infeliz menesteroso que ve pasar los días casi sin saberlo, porque atareado incesantemente en su oficio cual máquina en movimiento, casi llega á olvidarse de que tiene un derecho sagrado á la consideracion de sus semejantes que la suerte hizo mas afortunados. Para los pobres pues especialmente deseamos con ardor la instalacion en grande escala de esa congregacion de ángeles de paz que con el ramo de olivo en las manos, la sonrisa en el rostro y una caridad sin limites en el corazon, se presentan intrépidos á llevar la alegría y el consuelo al desvalido y á la viuda; y como esto se hace absolutamente imposible mientras no se cuente con lo anteriormente insinuado, de aqui nuestra insistencia, nuestro empeño, nuestro decidido empeño en obtenerlo. Nosotros estamos persuadidos de que seria una medida equitativa que de los arbitrios municipales ó provinciales, ó de ambos á la vez se destinara una suma anual para subvenir á las necesidades de la institución del Amparo, aunque por ello hubiese de gravarse algo á los contribuyentes, pues estamos seguros de que estos lo harian con el mayor gusto toda vez que se trata de una mejora que á todos interesa, y por la cual no concebimos pueda haber nadie que permanezca indiferente. Si al fin y al cabo, con lo dicho ó de otro modo conseguimos el objeto deseado, si á los esfuerzos de la útil institución de la prensa en esponer y encomiar sus ventajas, se debe la consecucion completa de esa otra institución benéfica, no habrá trabajo que no tengamos por bien empleado y con la satisfaccion que es natural podremos gloriarnos de haber contribuido con nuestra insignificante cooperacion á evitar no pocas lágrimas, que si actualmente pasan desapercibidas en la olvidada bohordilla del menesteroso que sufre sin consuelo, es solo porque no hay quien las enjague con el paño de la caridad. A llenar este vacío, pues, es

lo único á que aspiramos, y á nadie, absolutamente á nadie, es dable llenarlo como á la Hermana piadosa y tierna del Amparo. Lo que ganaria con ello la poblacion entera lo empiezan á pregonar ya los infelices que experimentan sus saludables efectos.—J. C. y C.

A las cuatro de la mañana de hoy ha salido del puerto de Iviza para el de Valencia el vapor correo Rey D. Jaime I. El telegrama que nos lo avisa ha recorrido la distancia que separa las estaciones de Iviza y Palma, en dos minutos.

De los periódicos de Menorca que hemos recibido hoy copiamos lo siguiente.

Mahon 4.º de enero.

El sábado por la tarde salió de este puerto con destino al de Cartagena el vapor de guerra español *General Liniers*, llevándose á su bordo parte de los presidiarios que habia en esta plaza, y parece que el mismo vapor ú otro del Estado, vendrá dentro de breves días por los restantes.

—El domingo pasó á mejor vida el señor D. Miguel Gomila antiguo profesor de instruccion primaria, y á quien sus compañeros dedican este fúnebre recuerdo.

—Por el ministerio de Marina se previene á los comandantes generales interinos de los departamentos, manifiesten á dicho ministerio si existe algun buzo que pueda ser destinado á la estacion del golfo de Guinea, para lo cual deberá estar acostumbrado á trabajar con la máquina de bucear. Al propio tiempo se ha servido disponer S. M. con motivo de no saber operar con dicha máquina los dos buzos que hay en el arsenal de la Carraca, que se fomente en los arsenales el aprendizaje del uso de la espresada máquina de bucear, haciendo se ejerciten en ella los individuos de marineria ó maestranza que por su aficion ó circunstancias parezcan mas á propósito.

Idem 2.

Ayer el señor Contra-almirante de la Marina Real Neerlandesa Mr. Wipff trasladó su insignia de la fragata «Zeeland» á la fragata «Evertsen» y el caballero Fabius capitán de navio tomó el mando de la *Zeeland*.

A petición del Sr. almirante Wipff, el señor Comandante de la goleta «San Buenaventura» se prestó muy gustoso á zarpar y encender la máquina para ir á remolcar la urca «Heldin» que estaba en peligro á la boca del puerto.

La prontitud y delicadeza con que el Comandante español acudió á prestar este urgente servicio al buque holandés, mereció de los gefes de esta nacion los mas cumplidos y sinceros elogios que nos complacemos en consignar.

Idem 4.

Durante el mes de Diciembre vencido han entrado en este puerto 23 buques, 16 nacionales y 7 extranjeros, de los nacionales uno en lastre con 306 toneladas y 45 cargados con 853, y los 7 extranjeros tambien cargados con 2.704, sumando un total de 3.863 toneladas entradas. Y han salido 30 embarcaciones, 22 nacionales y 8 extranjeras, de las primeras 12 en lastre con 523, y 10 con carga con 532 1/2 y las extranjeras 5 con carga con 2.226 y 3 en lastre con 458; componiendo el total de 3.739 1/2 las toneladas salidas.

—Resúmen de las embarcaciones mercantes entradas y salidas en el finado año de 1860.

Han entrado en este puerto 359 embarcaciones, 310 nacionales y 49 extranjeras, de las primeras 29 lo han hecho en lastre con 5.519 toneladas y 284 con carga con 19.648, y las extranjeras 9 en lastre, con 2.314 y 40 con carga con 43.450; componiendo un total de toneladas entradas de 40.634.

Han salido 388 buques, 343 nacionales y

45 extranjeros, los nacionales 465 en lastre con 9.010, y 478 cargados con 15.602, y los segundos 18 en lastre con 5.444 y 27 cargados con 9.457; componiendo las toneladas salidas 39.513.

Idem 6.

En la subasta verificada el día 4 en el Subgobierno de esta isla, para la conduccion semanal de la correspondencia desde Mahon á Barcelona con escala en Alcudia y viceversa se remató este servicio á favor del Sr. Taltavull administrador de la Sociedad de los vapores mahoneses, por la cantidad de 99,860 rs. vn.

Si queda aprobada esta adjudicacion, el vapor *Menorca* vendrá el mes entrante para limpiar sus fondos, y prepararse para desempeñar el nuevo servicio, luego que termine la actual contrata que fine á últimos de febrero, aun cuando el pliego de condiciones conceda tres meses de tiempo para verificarlo.

—Uno de estos días se botará al mar la fragata *Margarita* de 1134 toneladas, que está cambiando el forro en el Varadero de este puerto.

Es el buque mercante español de mayores dimensiones, y mide ocho piés menos de largo que el navio *Isabel II*.

Procuraremos con anticipacion anunciar á nuestros lectores el día señalado.

—Dentro de pocos días debe salir de Barcelona para Mahon una compañía de ingenieros de las que se hallan en aquella capital.

SECCION OFICIAL.

D. Francisco de Madrid Davila Juez de primera instancia del distrito de la Lonja de esta ciudad.

Por disposicion de este Juzgado y á instancia del Sr. Gobernador civil de esta Provincia encargado de la administracion de los fondos consignados, se saca á pública subasta una casa, corral cita en la Villa de Llummayor, calle del Borne, manzana Antonio Vidal, propia de Damian Garau y Terratjans, la que confina con casas de los herederos de Miguel Tomás (a) Rey, con la de Juan Gallart Gallardet, con corral de casa de los herederos de Coloma Vidal viuda de Estévan Caldés, y con el de Juan Garau. Esta finca queda justipreciada en dos mil seiscientas libras moneda Mallorquina; y señalado para su remate el día catorce de febrero próximo á las doce de la mañana en los estrados de este Juzgado. Dado en Palma á siete de enero de 1861.—Francisco de Madrid Davila.—P. S. M.—Francisco I. Sastre.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

San Higinio papa y San Salvio mártires.

Por todo lo que va sin firma.

El Srio. de la redaccion.—Juan Villalonga.

TEATRO DEL PRINCIPE DE ASTURIAS.

Funcion 6.ª de la 8.ª quincena.

Para el viernes 11 de enero.

1.º—Sinfonia.
2.º—La comedia en tres épocas escrita en verso por D. T. R. Rubí titulada:

La Escala de la vida.

3.º—Baile nacional.

4.º—La comedia en un acto:

COMO V. QUIERA.

A las 7.

SECCION DE ANUNCIOS.

Compañía General

DE CRÉDITO EN ESPAÑA.

El Consejo de administración, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 59 de los estatutos, ha acordado que se entregue á los accionistas desde el 1.º de enero actual, por cuenta del dividendo correspondiente al ejercicio del año de 1860, la cantidad de 57 rs. vn. (15 francos) por acción á cambio de los cupones números 1.º, 2.º, 3.º y 4.º.

Los pagos se efectuarán, mediante la entrega de dichos cupones, desde las diez de la mañana á las tres de la tarde.

En Madrid, en la Caja de la compañía, calle del Turco.—6.

En París en la de los Sres. H'jos de Gnilhou, joven, rue Provence, 50.

Y en Palma, en la de los Sres. Viuda de Humbert é hijo, Pórticos de Sto. Domingo, 35.

El Aguila.

Gran Bazar de confeccion y prendas hechas frente la cuesta nueva de la pescadería.

Abundante y variado surtido de géneros de la mas alta novedad en los que se encuentra el muy superior Valentine que tan rico hace en paletó y raglan.

Chinchillas, castores lisos, rayados y con muestras, edredones y astracanes.

Novedades para pantalones.

Patenes, felpas, casimires, cueros, satenes y astracanes.

En chalequería.

Rico surtido de cortes estrangeros, felpas, casimires, acolchados, matalaces y muleves.

Seccion de prendas hechas

Sacos chaqués de última novedad de 100 reales á 210 muy bien forrados y acolchados.

Idem id. de chinchilla y castores de 210 rs. hasta 300.

Lebisachs paño negro y mezcla en todas medidas y buen forro y acolchados de 110 á 180 rs.

Idem de castor, edredon y chinchilla de 210 á 400 reales.

En raglanes.

De paten felpa lisos y rayados de 120 á 210 rs.

De chinchilla, castor y edredon de 250 á 500 rs.

Inverneros de castor, paño y chinchilla de 300 á 400 rs.

En pantalones.

De paño colores con franja y sin ella de 40 á 50 reales.

De paten, cuero, terciopelo de lana y felpa de 60 á 120 rs.

De saten negro muy finos y fuertes, de 50 á 120 rs.

En chalecos.

De paten, castor, paño, casimir y otras telas de última novedad bien forrados y acolchados, de 24, 30, 40 y 50 rs.

De muley, casimir, matalase y felpas, todos en clase estrangera, de 60, 70, 80, 90 y 120 rs.

En chaquetas acolchadas propias para los trabajadores.

De paño mezcla, negro, café y otros colores, de 50, 70 y 80 rs.

De castor y edredon liso y rayado de 90, 100 y 120 rs.

Sacos cazadores de mucho abrigo, de 80 á 120 rs.

Y la muy elegante y graciosa chaqueta marseles muy propia para montar desde el precio de 80 á 350 rs.

Novedades para señora.

Abrigos de paño, castor chinchilla y valentina de 120 hasta 400 rs.

Agricultura é Industria.

En la fábrica del Gas hay un depósito de alquitran (vernís) y de aguas amoniacaes en venta. El uso y empleo de estas materias es el siguiente:

1.º El alquitran (vernís) sirve para la pintura de todos los objetos de hierro expuestos al aire y á la humedad, tales como tubos de chimenea, columnas, calderas, etc. como tambien para la conservacion de las maderas que deben estar colocadas bajo la tierra.

2.º Sirve tambien para preservar á los árboles frutales de los insectos, pintando el pié con una caja de un palmo de ancho.

3.º Las aguas amoniacaes saturadas de alquitran sirven para aumentar el valor del estiércol, regando cada 60 palmos cubicos con un quintal de dichas aguas, ademas de los principios fertilizadores del amoniaco el alquitran destruye el germen de los insectos tan perjudiciales para ciertas cosechas.

El precio del alquitran (vernís) es de 12 reales quintal; el de las aguas amoniacaes 6 rs.

Las personas que deseen adquirir estos productos se serviran acudir á las oficinas de la Sociedad, del alumbrado de Gas, Cuesta nueva de Sto. Domingo núm. 76 piso principal desde las diez de la mañana á las dos de la tarde.

NOVEDADES

recientemente llegadas

de París, Viena y Colonia.

A las Niñas Palmesanas,

calle de Bastaixos, núm. 32 tienda contigua al horno d'en Frau.

LAZOS, cuellos, puños y cinturones de el arol de última novedad para adornos de señora.

ZAPATOS de goma de todas medidas.

PARAGUAS de seda y algodón de todas dimensiones de de 14 rs. á 160 uno.

CUCHARONES, cuchillos, cucharitas y cubiertos de alpaca de 7 rs. á 12 el cubierto.

ADEREZOS, medios aderezos, brazaletes, alfileres, de corbata aretes, alfileres de concha, acero, coral y plaqué de última novedad.

ESTEREÓSCOPOS y vistas de las principales ciudades de Europa desde real á 10 una.

PERFUMERIA estrangera de la fábrica de Thorel y la legitima agua de Colonia.

JUGUETES de todas clases y figuras, tipos de las niferentes armas é institutos del ejército español y marroquí.

PETACAS, portamonedas y tarjeteros finos propios para regalos de boda etc. etc., y otra infinidad de artículos de ornato y elegancia que se espenderán á una fabulosa baratura.

Malvasia de naranja.

A 8 rs. botella en la administracion de loterías plaza de Cort y en los pórticos de Sto. Domingo núm. 47.

AVISO.

Hay estantes con vidrieras que pueden servir ó para arreglar alguna tienda ó parte de ella ó para alguna librería de buena madera pintada excelente construcción con sus correspondientes cristales. Se venden por junto ó separado precios módicos: y darán razon en la Carpintería Balear frente el Café de Oriente.

LA NACIONAL

COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA

Autorizada por Real orden.

Una fianza en efectivo depositada en las Cajas del Estado garantiza la buena administracion de la compañía.

Delegado regío Sr. D. Manuel Ortiz de Pinedo.

Consejo de Administracion.

Exmo. Sr. Duque de Veragna, senador del reino.
Exmo. Sr. Conde de Yumuri, ex ministro senador del reino.

Sr. D. Leon Garcia Villareal, prior del Tribunal de comercio de Madrid.

Exmo. Sr. D. Alejandro Olivan, ex-ministro, senador del reino.

Exmo. Sr. D. Pedro Felipe Monlan, del Consejo de Sanidad del reino.

Exmo. Sr. D. Andrés de Arango, propietario.
Sr. D. Miguel Tenorio, regente de Audiencia jubilado.

Illmo. Sr. Conde de Ripalda, del Consejo de Agricultura, Industria y Comercio.

Sr. D. Mariano Carderera, inspector general de primera enseñanza.

Sr. D. José Falgueras, brigadier, diputado á Cortes y gentil-hombre.

Sr. D. Francisco Coello, autor del Atlas de España.

Sr. D. Antonio Baquer de Retamosa, capitalista.

Director general: Sr. D. José Cort y Clair.

Banquero: El banco de España.

Ninguna otra compañía de la misma clase cobra derechos de administracion mas módicos que esta.

Es la única sociedad, en España, que admite la suscripcion sin quese pierda el capital ni beneficios en ningun caso, ni aun en el de muerte del asegurado, con facultad de liquidar anualmente.

Las suscripciones pueden hacerse de cuatro modos diferentes, siendo á voluntad del suscriptor la elección del que mas le convenga:

1.º Con pérdida del capital y beneficios por muerte del asegurado, y con facultad de liquidar cada cinco años.

2.º Con pérdida, por muerte del asegurado, de solo los beneficios, pero no del capital que se haya impuesto, y con facultad de liquidar cada cinco años.

3.º Con pérdida del capital y beneficios si muere el asegurado, pudiendo liquidar y retirarse todos los años, despues de los primeros cinco.

4.º Sin perder el capital ni los beneficios aunque el asegurado muera, y con derecho á liquidar cada año despues de trascurrido el primer quinquenio.

Sub-Director en esta provincia D. Miguel Flaixá Banc d'e solé núm. 48.

Comisionado en Palma D. Joaquin Fiol calle de Puigdorff núm. 13.

En cuyos puntos se admitiran suscripciones y se darán gratis prospectos, y cuantas esplicaciones se pidan.

Pérdida.

El sábado por la mañana se extravió un perrito perdiguero, blanco con manchas á la cara color de chocolate, la persona que lo hubiese encontrado y quiera devolverlo se le gratificará el hallazgo; en esta imprenta darán razon.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRESA DE LA V. DE VILLALONGA, Cerca del Correo.

P.O.D.
Juan Villalonga